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ATA DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA Nº 01 –  20  Fevereiro  de 2019  
 
 

Aos vinte dias do mês de fevereiro de dois mil e dezenove, quarta-feira, às dezesseis horas e dez minutos , em 
primeira convocação, no auditório da Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico de Bombinhas, 
situada na Av. Leopoldo Zarling, número vinte mil e setenta e dois – bairro Bombas, Bombinhas – SC, 
aconteceu a reunião extraordinária do Conselho Municipal de Turismo – COMTUR. Estavam presentes, 
conforme lista de presença anexa, os seguintes conselheiros representantes do poder público – Carlos Cândido 
Silva e Keli Regina Benvegnú (Secretaria de Turismo e Desenvolvimento Econômico),  Emerson Tomio 
(Secretaria de Planejamento), Nivea Maria da Silva Bücker e Luiz Felipe de Melo (Fundação Municipal de 
Cultura) e, representando a iniciativa privada, Diego de Souza Pinheiro (Meios de Hospedagem), Antonio 
Carlos Lopes (Comércio e Serviços), Elson Hoffmann (Rotary Clube), Luciano da Costa Alves (Imobiliário e 
Construção Civil), Diego E. dos Santos (Associações  de  Bairro); além da participação como convidados de Lais 
Grego (Associação Empresarial de Bombinhas – AEMB), Kele Silva Pinheiro (Rede Costa Esmeralda de Hotéis e 
Pousadas), Mario Oliveira (Costa Esmeralda Convetion & Vistors Bureau) e Leila Leyser (Área de gastronomia); 
estavam presentes ainda Yasmim Ribeiro estagiária da E.E.B Maria Rita Flor e o turismólogo da Secretaria de 
Turismo e Desenvolvimento Econômico, Luiz Antonio Patricio. O principal motivo do encontro é a discussão do 
planejamento do primeiro seminário de turismo de Bombinhas, por este motivo, o presidente do Comtur, 
Diego Pinheiro, iniciou a reunião dando as boas vindas aos presentes e agradecendo a disponibilidade dos 
conselheiros em discutir esse importante evento que acontecerá após a temporada de verão em Bombinhas, 
explicando que a ideia surgiu no lançamento da Campanha “Vem pra Bombinhas”, realizada no dia nove de 
janeiro no auditório da Prefeitura Municipal, visto que naquele momento foram levantados vários pontos de 
discussão como TPA, guarda-sois, fiscalização, esgoto, e seria interessante organizar um seminário para discutir 
cada assunto com tempo necessário e com pessoas interessadas para propor melhorias para o bem da cidade. 
Leila citou exemplos básicos que vem ocorrendo na cidade como o loteamento da praia com os guarda-sóis das 
empresas. Na ocasião Emerson Tomio, relatou que quatro funcionários da prefeitura foram capacitados pela 
Universidade do Vale do Itajaí sobre o ordenamento da praia, porém esse ordenamento precisa de amparo 
legal, formalizar através de leis, e no momento falta a parte burocrática para colocar esses conhecimentos em 
prática Keli Benvegnú aproveitou a oportunidade dizendo que já existem diversas leis que o trade é 
desfavorável, sendo que é preciso copilar todas leis que afetam o mercado turístico da cidade e discutir para 
que não sejam criaadas mais leis desnecessárias.  Kele sugeriu que o evento fosse organizado em formato de 
painel, buscando especialistas no assunto para mediação e condução dos trabalhos. O Secretário Carlos, 
ressaltou, que o formato  de painel já vem sendo utilizado nas prestações de contas da temporada de verão 
com a participação dos agentes envolvidos indireta e diretamente com o turismo, como Celesc, Águas de 
Bombinhas, Bombeiros, Policia Militar e Civil, TPA. O Presidente Diego, sugeriu que fossem trabalhados oito 
temas, em quatro dias da semana e a culminância do evento com a apresentação dos resultados no quinto dia. 
Na ocasião Diego Santos, questionou o tamanho e a proporção do evento que o Conselho pretende realizar, 
sendo que o presidente do Comtur, respondeu que o evento será aberto para qualquer pessoa que esteja a fim 
de colaborar com a cidade, buscando divulgar para todo o município e universidades da região, tal ação deve 
seguir as orientações do prefeito Paulo Henrique Dalago Muller, de discutir um tema por vez, com tempo e 
apresentando soluções concretas para os problemas que o município enfrenta. Keli, reforçou que o evento será 
realizado num momento oportuno, visto as mudanças no cenário político no âmbito estadual e federal, sendo 
um ano difícil para as cidades que buscavam recursos para execução dos projetos, e o seminário será uma 
ferramenta importante para a cidade se planejar em curto, médio e longo prazo.  O Presidente Diego, retomou 
a discussão sobre a quantidade de dias e temas a serem abordados. Nivea Bücker e Lais Grego afirmaram que 
quatro dias de trabalhos será muito exaustivo e por experiência haverá um esvaziamento e pouca participação 
da comunidade, sendo o ideal menos dias e agrupar temas por turno. Carlos Cândido e Keli Benvegnú 
reforçaram que dois dias de discussão e um de fechamento seria o suficiente. Já quanto a data, existe aprovado 
na cidade a semana do turismo a ser comemorado na segunda quinzena de abril, porém em virtude da semana 
do Turismo que acontece sempre antes da Páscoa no Uruguai, a cidade estará bastante movimentada, sendo 
sugerido as datas entre vinte e dois e vinte e seis de abril, sendo que os secretários, funcionários e agentes do 
trade envolvidos nas áreas deverão se fazer presente nos temas afins.  Elson Hoffmann, informou que a cidade 
precisa buscar o incentivo a educação e sensibilização de crianças e jovens para a formação de cidadãos mais 
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conscientes em Bombinhas, visto que muitos problemas esbarram na falta de sensibilização da comunidade e 
turistas. Já Emerson Tomio, relatou que algumas ações deveriam acontecer na mesma intensidade o ano todo, 
como a Operação Língua Negra, minimizando os impactos negativos referentes ao esgoto na alta temporada. 
Keli se posicionou referentes aos assuntos em discussão e disse que as ideias estão se alinhando para uma 
conferência da cidade, pois estão se debatendo muitos problemas que não são competência do turismo e sim 
que o turismo sofre com todos os impactos. Nivea concordou, disse que se encaminhar para uma Conferência 
da Cidade a discussão poderá ser mais ampla e que precisa do apoio de todos, e ultrapassa a competência do 
turismo, porém tudo impacta na atividade, saúde, educação, as pessoas não se veem como agentes do turismo 
e numa conferência da cidade, elas vão participar. Laís Grego, repassou dados preocupantes da economia da 
cidade, com alto número de inadimplentes, com uma temporada ruim, afeta a vida de toda comunidade, 
pessoas ficando desempregadas e se endividando cada vez mais, além disso, os investidores estão buscando 
outros mercados pela repercussão negativa da mídia em relação ao esgoto na praia, tendo como exemplo o 
caso do Hotel Bombinhas Summer Beach, reforçou que o seminário em questão deve ser pensado na cidade 
com foco no Turismo.  Diego Santos, pediu que fosse avaliado o quanto a Secretaria de Turismo, representa 
dentro da gestão municipal, sendo a principal economia da cidade, e que recebe menos cuidados e recursos 
públicos, frustrando todos os atores da cadeia produtiva do turismo, e a cada ano nada acontece para reverter 
a situação. Já o conselheiro Luciano pediu que busca-se entender o que aconteceu na cidade entre os dias 
vinte de dezembro e dez de janeiro com a Celesc e Águas de Bombinhas, principais vilões para prejudicar a 
temporada de verão para os empresários na cidade, das inúmeras promessas realizadas e não cumpridas por 
parte desses prestadores de serviços essenciais a comunidade. Não consegue entender como a criação de uma 
subestação de energia e os inúmeros apagões pelos bairros da cidade, e a empresa Água das Bombinhas 
prometendo autossuficiência em abastecimento de água e os diversos locais com falta de água na cidade. Fez 
ainda uma reflexão se a cidade necessita de um segundo acesso, visto que para ele, o município ficaria muito 
mais difamado na mídia. Deve-se apurar os prejuízos e buscar o Procon para o ressarcimento, pois o pouco de 
turistas que ainda restavam em Bombinhas, foram afugentados pela repercussão negativa na mídia. Cada 
empresário deve fazer sua parte, cobrar que justiça seja feita e que empresas como essas não saiam impunes, 
solicitou ainda que o seminário de turismo  não excluísse a  prestação de contas da temporada. Outro assunto 
que o grupo entrou em discussão foi da capacidade de carga da cidade, Antonio Carlos Lopes, fez o uso da fala 
dizendo que a cidade de Bombinhas é a piscina de Balneário Camboriú, que as pessoas ficam hospedadas lá e 
aproveitam o dia nas cidades da região, além disso o turista que a cidade tem recebido é de pouca qualidade e 
que não consome, talvez reflexo da crise econômica que a Argentina enfrenta, principal emissor de turistas 
para Bombinhas. Por fim o grupo chegou num consenso que os temas a serem abordados no seminário seriam:  
Taxa de Preservação Ambiental e Mobilidade Urbana, envolvendo assuntos como guarda municipal, 
estacionamento, acessibilidade entre outros, Saneamento Básico e Infraestrutura (água, luz, esgoto, lixo, 
fiscalização, capacidade de carga e ordenamento da orla da praia), Desenvolvimento Econômico e Negócios 
abordando assuntos de Informalidade e Qualificação, por fim, Comunicação e Marketing do Destino. Todos 
concordaram que necessita de um mediador que entenda dos assuntos em questão para organização dos 
trabalhos fazendo uma breve apresentação, um tempo para discussão e por fim propostas de soluções. 
Também foi sugerido uma mesa redonda, com apresentação de cases de sucesso, como o caso de Bento 
Gonçalves, professor Poletti da Univali, com uma breve apresentação e espaço para perguntas. Nada mais 
havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião as dezesseis horas, sendo a ata lavrada por mim, Luiz Antonio 
Patricio. Após leitura e aprovação, será assinada pelos presentes. Bombinhas, vinte e dois de fevereiro de dois 
mil e dezenove. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 




